
12

月
21

日上午，息县首届“龙湖湾杯”广场舞大赛在该县淮
河办事处如火如荼举行，全县

46

支舞蹈队同场竞技，展示了广
场舞爱好者们的热情和活力。 罗强摄
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我市积极开展粮食托市收购工作

已收购12.1亿斤，预计带动农民增收3亿元以上

“摩登”小镇初长成

———信阳国际家居产业小镇探营

现在，宾馆、饭店还有商贸城
等都爱冠以“国际”二字，信阳东郊
正在建设的家居产业集聚区也叫
国际家居小镇。

12

月
19

日， 记者来到这里，

发现过去的荒丘正在“蜕变”，宽阔
的大道笔直伸展，大道旁边排列着
整齐的现代化厂房，还有成片的西
式商业建筑气派非凡……看上去真
有些“摩登”，再深入了解，叫国际家居
小镇实不为过。

天一美家公司车间门口，散落
着许多鞭炮屑，车间主任夏军告诉
记者，这是前些天车间落成放的鞭
炮。 偌大的车间里，工人们正在调
试设备，夏军说过几天工厂就要正
式投产了， 他们都忙得不可开交。

记者问为什么工人很少，夏军自豪
地解释， 这些设备都是最先进的，

自动化程度高，不需要太多工人。

该公司负责人告诉记者，“天
一美家”是中国整体家居生产销售
的行业龙头， 不仅要实现技术装
备、材料的国际化、现代化，在管理
上也引进国际先进的“

9S

”管理理
念。

在小镇的另一边， 记者见识
了另一“行业龙头”欧凯龙。在其销
售展示中心里，前来看房选房的人进
进出出， 很是热闹。 工作人员告诉记
者， 欧凯龙购物街下月中旬开盘，现
在来预约认售的就有

300

多家。

欧凯龙信阳分公司总经理李
强说，作为河南最大的家居物流连
锁企业，我们对“小镇”很有信心，

目标是打造我国中部首例体验式
家居主题购物街区， 向国际标
准看齐。

“小镇”是信阳市的“宝贝项
目”，市领导视若家珍。信阳市副市
长包盛柏介绍， 除了电子信息产
业，现代家居及其相关产业将是未

来信阳发展的重要支撑。旨在通过
引进国内外一流家居企业入驻，建
成中国中部现代家居重大区域型
产业集群，打造出宜业宜游的现代
化生态型智慧小镇、国际小镇。

据悉，为推进工业化与信息化
在小镇更好融合，小镇规划了包括
智能化安全监控系统、一卡通公共
管理平台在内的小镇智能化公共
信息平台，实行信息基础设施与市
政配套设施建设同步推进，为将来
与国际先进的工业信息化水平接
轨打下基础，逐步实现智能信息的
国际化。

2012

年
12

月
2

日，“小镇”在
寒风中奠基。 两年过去了，“小镇”

终于雏形初露，以她的现代敞亮引
人注目。在前不久举行的全省产业
集聚区观摩会上，得到了与会领导
的一致首肯， 预计春节前后将有
10

家企业投产运营。 山水信阳的
又一张现代“名片”呼之欲出。

原载
12

月
23

日《河南日报》
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闻过而改善莫大焉

张勇

前不久有网友发帖爆料，信阳市环卫部门
早上

7

时左右出动洒水车清洗城市道路
,

但由
于天气寒冷，造成路面结冰，给市民出行带来不
便。

对网友的吐槽，环卫部门闻过而改，及时调
整了作业时间，上午

9

时、下午
2

时地面温度上
升时，才开始清洗路面，既保证了市民出行安
全，又扮靓了信阳。

闻过而改是一种勇气，更是一种态度。 君
不见，在日常生活中，一些单位和部门面对群众
的批评，不是积极面对，自我查找原因，改正自
身工作的不足，而是百般推诿，找借口，扯理由，

把本应该承担的责任一推了之。 这种工作作
风，不仅有损党和政府在人民群众心目中的形
象，而且丧失基层工作的群众基础。

当下正值开展党的群众路线教育活动，各
级党员干部都应遵照“照镜子、正衣冠，勤洗澡、

治治病”的总体要求，牢固树立勤政为民的工作
作风，真心实意为人民群众办实事。 唯如此，才
能取得人民群众的拥护和信赖。

金无足赤，人无完人。 在工作中难免出现
一些失误，但是，要敢于承认和纠正失误，尽最
大的努力、用实
际行动去取得人
民群众的谅解。

不求闻过则
喜，做到闻而改，

则善莫大焉！

星耀集聚区

我市
4

个产业集聚区获全省产
业集聚区建设金星奖

信阳消息（见习记者李浩）日前，记者从第
三届河南省集聚区建设高峰论坛暨集聚区金星奖
颁奖大会组委会上获悉，我市

4

个产业集聚区喜获
全省产业集聚区建设金星奖。其中，淮滨县产业集聚区
获

5A

级最佳投资服务金星奖， 金牛物流产业集聚区获
最具竞争力名片金星奖，潢川县产业集聚区、平桥产业集
聚区获新型城镇化建设示范金星奖。

据了解，为盘点全省
5

年来产业集聚区发展成
就，更好地推动产业集聚区建设，充分发挥产业集
聚区在中原经济区建设中的支撑作用，河南省工商
联与河南日报社联合主办开展了全省产业集聚区
投资环境的大型调查评选活动。

通过报纸调查和网上调查，最后根据调研掌握
的数据和读者投票情况共评选出卓越成就金星奖、

5A

级最佳投资服务金星奖、 最具竞争力产业名片
金星奖、 新型城镇化建设示范金星奖四大类奖项，

共
40

个名额。

通过申报、公众投票、专家评选、主办单位评审
等各个环节，我市产业集聚区在众多产业集聚区中
脱颖而出，一举获得全省产业集聚区建设金星奖中
的三项。

信阳消息（记者高晶晶）时间
是

12

月下旬， 距离粮食托市收购
结束只剩几天。 我市是种粮大市，

目前粮食的收购情况如何？农民卖
粮情况如何？

12

月
22

日上午，记
者深入金牛粮油储备库和

1768

粮
库，了解我市粮食托市收购情况。

在金牛粮油储备库，从进门到
收粮的仓库，十多辆装满粮食的车
排起了小“长龙”。

平桥区的杨老五是一个“粮贩
子”，他今天拉来

200

袋粮，卖完后
筛下来的瘪谷子、碎稻壳等大约有
20

袋。 他兴奋地告诉记者，早上来
得早，粮食已经卖了。

在金牛粮油库的一个入库口，

一位卸粮工人说， 现在开了一个
库，两台推送机。 这个库容是

4000

吨，一天能入库
300

吨，普通一车
粮卸完大概要半小时。

据市粮食局收购科工作人员
介绍，目前金牛粮油储备库已经收
购

1.4

万吨，所剩库容不多。 今年
全市托市收购库点

108

个，仓容
32.36

亿斤，眼下已收购托市稻
谷

12.1

亿斤。

11

月上旬，由于
农民售粮集中， 一些粮库出现
卖粮排长队的现象， 市粮食局
及时采取了预约收购措施，同
时还想办法解决罗山县仓容紧张

问题，积极申报增加收购库点。

今年由于我市在水稻收割时
适逢雨天多，水稻水分含量高。 为
让粮农收入不降低， 市粮食局
在争取上级部门将水分控制
标准由

13 . 5 %

放宽到
14.5%

的基础上， 及时下发了指导种
粮农户晾晒稻谷的紧急通知， 不仅
提高粮食的品质，也适当地增加了
粮食收入。

据市粮食局统计，今年，我市
稻谷播种面积

542

万亩，稻谷总
产达到

65

亿斤，再获丰收。 托市
收购价较市场价每斤高

0.1

元，

预计带动农民增收
3

亿元以上。

胡巨成


